
□记者 陈颖婷

通讯员 唐郁

本报讯 “世外熊”

消防志愿者服务队是沪上

首支中学生消防志愿者服

务队。 寒假到来之际， 这

群学生志愿者服务队深入

街道、 社区开展消防宣传

活动， 还为老人群体普及

消防知识， 深受居民群众

的喜爱。

□记者 陈颖婷 通讯员 朱佳杰

本报讯 春节长假， 市民们忙着走亲访

友， 采购出游， 在各种地方遗失物品的“马

大哈” 们频频出现。 小到现金， 大到存折，

名牌包， 是个个不“落”。 好在， 浦东警方

及时出手， 遗失物品统统物归原主。

1 月 31 日下午 2 时许， 浦东公安分局

合庆派出所治安窗口， 一男子匆匆跑来， 称

自己在路边捡到了银行存单。 当日值班长尹

海华上前一看， 原来是 2张上海农商银行的

5万元存单。

“必须尽快找到失主！” 这天已是除夕，

为免失主心急如焚， 尹海华当即决定要立即

找到这个粗心失主， 让失主安心过好年。 根

据存单上线索展开调查后， 尹海华却发现同

名同姓的人很多， 无法立即锁定对方的身

份。 且正值节假日， 辖区的农商银行又处于

歇业状态， 民警一时犯了难。

好在一番努力下， 尹海华成功通过微信

的方式与农商银行联络员取得了联系， 对方

得知相关情况后， 随即配合民警通过其他正

常营业的银行后台， 迅速确定了失主的具体

身份。 尹海华随即拨通了失主张阿姨的电

话， 确认了遗失存单的信息， 并及时通知对

方到所。 从存单到派出所， 到失主认领存

单， 仅用时 58分钟！ 面对失而复得的存单，

失主张阿姨难掩激动， 握着民警的手连连表

示感谢。

无独有偶， 除夕这一天， 大团派出所民

警金万元也成功为报警人田先生找回了不慎

遗失的 19200元现金。

丢现金、 丢存折……“马大哈” 们丢的

可谓是五花八门！ 2 月 1 日下午 4 时许， 叶

女士到东明路派出所报案， 称自己外出逛商

场时， 挂在婴儿推车上的一个名牌挎包遗

失。 得知情况后， 民警陈斌在辅警潘艺、 夏

庆华的协助下立即调取了路面的监控视频，

成功锁定了一骑电瓶车女子。 画面显示， 叶

女士的挎包掉落后不久， 该女子随即路过并

将包捡走。 经失主确认， 该女子捡走的挎包

正是其遗失的名牌挎包。

一路循线追踪，警方找到了该女子，得知

民警来意，对方爽快地将包拿出，表示因正值

春节，自己还没来得及送到派出所。失主叶女

士对民警的热心帮助表示由衷的感谢。

如果说上面的“马大哈” 都是太粗心，

那下面的这位“马大哈” 却是有点不一样。

时间到了 2月 2日上午， 万祥派出所民警接

群众报警求助称， 辖区万祥学校后侧路上有

一辆黑色轿车车窗未关， “车内有金银首

饰！” 接报后， 民警倪君明迅速赶到现场。

经工作， 倪君明很快就联系到了车主，

同时获悉了一个啼笑皆非的答复。 原来， 车

内的首饰系装饰品， 压根就不值钱。 对此，

无论是报警群众还是民警都松了口气。 随

后， 警方对车主进行了安全防范宣传， 并对

周边居民的防范意识表示肯定。

□记者 夏天

本报讯 日前黄浦区房管局披露， 2022

年黄浦区民心工程既有多层住宅加装电梯将

完工 100台以上， 并以“1+N” 方案推动更

多加梯难楼栋破冰成功。

虎年开工后， 区房管局明确， 今年按照

《黄浦区加装电梯三年行动计划》 总蓝图，

黄浦区加装电梯将完工 100台以上。 在推进

模式上， 将实行“1+N”， 即通过加装电梯

与一街一区、 房屋修缮、 美丽家园、 小区治

理等等政府民生实事项目叠加， 为老百姓幸

福生活不断“加码”。

黄浦老旧小区加梯遇到的困难不少， 但

去年以来， 黄浦通过创新、 破解、 提升，

“一类一设计、 几类几方案”， 终如居民所

愿， 成功让更多老旧小区居民享受到了“一

键直达” 的幸福， 全市首创内天井楼加梯、

探索防空洞上居民楼加梯、 无障碍通道内置

加梯……层出不穷。

黄浦区房管局透露， 今年将以规模加梯

为着力点，通过实施“1+N”模式，将加装电梯

与一街一区、房屋修缮、美丽家园、小区治理

等统筹考量，整体设计，实现区域空间的品质

提升和民心工程的放大效应， 通过多项目叠

加、多要素整合，推动整小区“同步征询、统一

设计、批量评审”的规模化加梯，加快解决老

旧住宅小区居民上楼难、出行难问题。

□记者 汪昊

通讯员 李宏伟 摄影报道

本报讯 新春伊始， 武警上

海总队执勤第五支队开展“清风

育美德， 廉洁润兵心” 廉政文化

进军营活动， 倡导官兵廉洁过

节。 通过设置文化氛围、 开展系

列活动， 广大官兵时时接受廉洁

文化熏陶， 进一步培养出敬廉崇

洁的价值观念， 官兵关系更加纯

洁， 军营环境更加风清气正。

图为武警战士在 “廉政走

廊” 接受廉政文化熏陶

□见习记者 陈友敏

本报讯 昨天下午， 上海市妇联十五届

七次执委会议召开， 市委常委、 组织部部长

胡文容出席会议并讲话。

胡文容同志指出， 全市各级妇联组织和

广大妇女同胞要在市委坚强领导下， 坚持稳

字当头、 稳中求进总基调， 砥砺奋斗、 勇毅

前行。 要更好承担起引领广大妇女听党话、

跟党走的政治责任， 深入学习贯彻习近平新

时代中国特色社会主义思想， 巩固拓展党史

学习教育成果， 进一步做好凝聚人心工作。

要找准妇联工作切入点和着力点， 积极支持

妇女同胞投身科技创新， 团结动员广大妇女

为推动高质量发展再建新功。 要切实保障妇

女儿童权益， 增强妇女儿童获得感幸福感安

全感。 要坚持把增强政治性先进性群众性贯

穿妇联改革始终，健全联系广泛、服务妇女的

妇联工作体系，当好妇女群众“贴心娘家人”。

会议审议通过了市妇联十五届七次执委

会工作报告， 替补了 2 位市妇联第十五届执

委。
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□记者 陈颖婷 通讯员 梁西征

本报讯 “师傅， 请挪一下行李， 谢

谢！” 2 月 6 日上午， 在北京北站出站口， 来

自上海铁路公安局蚌埠公安处的民警赵锦华

正提醒着旅客， 防止出站口出现拥堵。

这一天是大年初六， 在北京北站， 到达

的旅客有所增加。 在这里执行春运、 冬奥安

保任务的上海铁路公安局北京北站地区工作

队按照上级整体部署， 增加了值勤警力， 加

大重点区域的巡查力度。

广场上， 蚌埠铁路公安处特警支队副支

队长杨站忠带领蚌埠东站派出所民警周永琪，

会同北京铁路公安处北京北站派出所民警，

以及来自沈阳铁路公安局长春公安处警犬工

作队的金君， 带着警犬“旺财” 开展巡逻检

查。

“能到北京来执行冬奥安保任务， 感到

很光荣， 这也是一项崇高的任务！” 据杨站忠

介绍， 从 1 月 16 日， 他们就一直工作在这

里。

在一楼进站口， 来自蚌埠铁路公安处蚌

埠站派出所的青年女警张琳疏导着旅客， 提

醒旅客提前拿好身份证件和核酸检测证明。

一位老年旅客不知道该怎么办， 张琳立即帮

她操作。 工作 11年来， 张琳是第一次在外面

过春节。 除夕， 她跟家里视频连线时， 也是

警察的父亲告诉她， 一定要好好工作， 担起

自己的责任， 守好自己的岗位。

正说着， 一名旅客急急忙忙走过来说，

自己眼神不好， 看不清车票上的字， 问在哪

里候车。 张琳接过票， 细心地查看， 热心地

解答着。

“说实话， 有点累！” 以前， 在派出所从

事信息搜集、 上报工作的张琳还是第一次从

事这种值勤工作， 耗费的不仅仅是体力， 更

是对素质和意志的挑战。 “能坚持， 对自己

也是一次锻炼！” 听带队的杨站忠介绍， 休

息时间， 张琳还上网课， 学习法律等知识，

准备参加国家统一法律职业资格考试。 “生

活、 工作富有挑战， 我也想挑战一下自己！”

年轻的警花也有着一颗勇于追求， 不断攀登

的心。

候车室内， 蚌埠铁路公安处淮南站派出

所民警高磊盘查着旅客。 每隔一会， 防护眼

睛就蒙上一层水汽， 视线也变得越来越模糊。

“戴着口罩， 呼出的气都往上跑， 一会就得擦

一下。” 擦过的镜片上， 残留着点点的水珠，

通过眼睛， 那目光更显得炯炯有神。

整个一楼候车室， 都是他们的“责任

田”。 每隔 20 分钟， 还要巡逻一遍， 遇有大

的客流， 他们还要在检票口疏导旅客。

从一楼候车室， 走到下面的候车室， 一

趟旅客列车正在检票， 来自上海铁路公安处

上海南站派出所的值勤大队教导员张永辉、

虹桥站派出所民警王云童正在配合客运人员，

引导旅客排队， 一切都显得井然有序。 据张

永辉介绍， 上海铁路公安处在北京北站参与

冬奥安保的有 8名民警， 之前他们也不认识，

但在来北京的路上就熟悉了。 “不仅仅是我

们， 整个站区， 不管是民警， 还是车站职工，

还有地方公安、 武警， 磨合得都非常好， 配

合得也十分默契。 都是为了同一个目标， 都

是为了安全， 每一个人都会竭尽全力！”

□记者 季张颖

本报讯 今年， 《上海市生活垃圾管理

条例》 实施将迎来 3 周年。 记者近日从市绿

化市容局获悉， 条例实施以来， 上海市民绿

色低碳、 主动参与生活垃圾分类的新时尚习

惯基本养成， 分类实效逐步趋于稳定， 湿垃

圾分类量稳步保持在日均 9000 吨以上， 可回

收物回收量保持在日均 7000吨以上。 今年本

市将从固实效、 补短板出发， 进一步完善定

时定点分类投放制度， 开展小包垃圾专项整

治行动。

近期， 上海市生活垃圾分类减量联席会

议推进工作小组办公室发布了 2021 年下半年

综合考评结果。 从考评结果看， 全市 16 个区

和 220个街镇得分都在 90 分以上， 达到“优

秀” 水平。

为更好地践行“人民城市” 理念， 2021

年 11月 15日至 19日， 联办委托相关媒体就

全市各类单位和居住区的垃圾分类成效面向

全市市民开展了满意度评价调查， 共有 11.83

万人次参与。 其中超过 94%的居民认为垃圾

分类保持了良好态势， 给予了五星好评。

据市绿化市容局生活垃圾管理处负责人

透露， 从 2021年下半年的考评成绩来看， 居

民垃圾分类习惯普遍养成， 分类实效得到巩

固和提升。 从媒体市民满意度评价有关调查

结果来看， 市民普遍认为“采取定时定点制

度” “实施垃圾投放点升级改造” “进行了

广泛的宣传动员” 是本市生活垃圾分类工作

取得成效主要原因。 其中将近 90%的居民认

为“采取定时定点制度” 是最重要的因素。

但同时也存在非投放时间段随意丢弃垃圾的

现象， 部分投放点环境有待提升的短板。

今年， 本市将从固实效、 补短板出发，

进一步完善定时定点分类投放制度， 开展小

包垃圾专项整治行动， 深化投放点便民利民

改造， 推动“一网统管” 赋能垃圾分类日常

管理， 提升分类环境面貌， 提高精细化、 常

态化管理水平。

《上海市生活垃圾管理条例》今年将迎3周年

小包垃圾将启动专项整治

铁警春节值守护航冬奥安全

市妇联十五届七次执委会议召开

廉政文化进军营

春节期间，“马大哈”们真不少

黄浦：2022年加装电梯将完工超100台

沪上首支中学生消防

志愿者服务队进社区


